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本版责编 田燕 版式编辑 傅汝萍 责任校对 程小林

编辑同志：

最近笔者在双峰县杏子铺镇梓元村

走访时，发现村民万某家里的空调坏了，

等了好几天也没有人来修理，天气炎热，

老万望着不能制冷的空调干着急。

随着生活水平的提高，加上国家实

行家电下乡补助，农民购买家电的积极

性越来越高， 不少农户家里购买了彩

电、空调、洗衣机、电冰箱等各种家电，

为农民日常生活提供了方便。但农民在

购买家电的同时，也顾虑重重，因为农

村很少有家电修理工，家电坏了，要送

到集市去修理， 有的边远山村农民，距

离集市几十公里， 往返车费要几十元，

而且维修收费价格高， 经济上划不来。

况且一些大型家电送到集市去修理很

不方便，运输时还容易再次损坏，同时

修理很不及时。目前农村年轻人外出的

又多， 不少人家里只剩一些老人小孩，

家电如果坏了，更是一筹莫展。

为鼓励农民购买家电的积极性，笔

者建议家电生产厂家和相关部门认真

研究农村家电维修的问题，找到合适的

办法解决这一难题，消除农民购买家电

的后顾之忧。

双峰县杏子铺镇 肖展发 舒卫军 宋正良

编辑同志：

我公公早已过世， 近几年，

我丈夫和婆婆又先后去世，婆婆

名下有一套位于长沙市岳麓区

溁湾镇的住房，面积为

36.96

平方

米 。婆婆在世时立遗嘱 ，将房产

中属于自己的份额留给了小儿

子。婆婆有

3

个儿子，我去世的丈

夫是大儿子 。按继承法 ，我应该

分享属于公公的那一部分。但最

近我偶然听人说，这一带的房子

拆迁了， 拆迁款也早已发放，我

却蒙在鼓里呢。

6

月

1

日，我跑到溁湾镇棚户

区改造项目征收指挥部去查询，

得知房子的拆迁款为

23

万多元。

我问钱的去向，工作人员向我出

示了遗嘱 、授权委托书 、承诺书

等一系列资料 。 在授权委托书

上 ，我看到 ，是我的两个小叔子

委托一名姓郑的人前来办理的

房屋拆迁补偿的全部事项。让我

感到意外的是，委托人一栏中竟

然有我的签名还有手印。 同样，

在承诺书上也有我的签名和手

印，承诺书的内容是由我的两个

小叔子全权处理房屋的所有事

项， 如产生任何纠纷或后果，均

由他们负责，而我对此却毫不知

情 。我明白了 ，钱是小叔子假造

我的签名和手印领走了。

我和婆家人的关系不太和

谐，我不愿意再去他们家要钱而

使关系雪上加霜 。我认为 ，这笔

因拆迁而分割的遗产本来就是

属于我的，是征收指挥部不负责

任发给了别人，我只能向征收指

挥部要。

长沙市 练女士

调查附记：

接到投诉后， 记者找到溁湾

镇棚户区改造项目征收指挥部，

一名姓刘的工作人员否认他们有

把关不严的责任。他说，他们是凭

承诺书将钱发出去的， 既然练的

两个小叔子作出了承诺书， 练可

以通过打官司来维权。 但他还是

表示， 将马上召集双方当事人开

一个协调会，争取将问题解决。几

天后， 征收指挥部组织召开了双

方当事人的协调会， 但双方意见

不一，征收指挥部无法再协调了。

湖南海天律师事务所律师李

春光认为， 拆迁部门对此事负有

审查不严的责任。 对于这种产权

人已过世的房屋发放拆迁补偿

金， 一定要有法律依据来确定由

多少继承者来继承。 而拆迁部门

作为一个政府的临时的工作部

门，是不具有这种合法的确认性，

只能通过公证处进行遗产公证，

拆迁部门再凭此将补偿款发给每

名继承人。 该拆迁部门明知继承

人有

3

人，在没有遗产公证的情况

下，未一一进行通知、确认，仅凭

一纸谁都可以冒名签字的委托

书、 承诺书就如此大意地将公民

的合法财产交给他人处理， 拆迁

部门有责任帮练把钱追回来。

本报记者 史学慧 欧金玉

消费者刘知青：

王老吉里喝出一条活蛆虫

8

月

2

日，常德市澧县九里乡的刘

知青女士和老公及

3

位朋友到常德市

城区办事。下午，他们

5

人在龙弟大酒

店休息时，就在酒店附近的一家商店

买了

5

罐王老吉。

刘知青的老公及

3

位朋友都很顺

利地拉开罐盖喝了起来，惟她拉了一

会才拉开 ，当时她心里头嘀咕 ：是不

是这罐王老吉有问题？ 果不其然，当

她嘴唇对着罐口喝到第二口时感觉

嘴唇痒痒的 ， 好像有什么东西在蠕

动 ，于是 ，她把王老吉放在桌子上观

察 。原来 ，是一条蛆虫正从罐口往外

爬。蛆虫白里略带棕色，一厘米多长，

肥肥的。刘知青他们都感到吃惊与恶

心，没喝完的都没人再敢喝了。

蛆虫是从哪里来的呢？开罐时由

于罐盖不好开 ， 刘知青仔细观察过

罐拉口 ， 可以排除是罐口原来就有

的 ；酒店里的桌椅都是干净的 ，也可

以排除是从桌椅上爬进去的；宾馆里

的天花板也不脏，看来不是从天上掉

下来的；莫非就是王老吉罐子里头长

出来的？

于是，刘知青把商店的老板喊到

现场，并把王老吉饮料与蛆虫一起倒

进了玻璃杯子里观察，蛆虫还在杯子

里蠕动。

对于刘知青陈述的情况，刘知青

在场的

3

位朋友态度坚决向记者表示

愿意作证，还分别在证词上写下了自

己的姓名，并拿出自己的身份证给记

者看。

事发后，刘知青要求王老吉厂家

赔偿

3

万元了事， 而厂家只愿意给

10

件王老吉 。后来 ，当刘知青获悉厂家

说她是玩圈套故意敲诈厂家，十分气

愤。她向记者表示 ，现在既不要厂家

的钱 ，也不要厂家的王老吉 ，只要一

个说法。她强烈要求厂家与她共同委

托权威机构对蛆虫进行鉴定，看蛆虫

到底是不是王老吉罐子里头的 。于

是，刘知青把蛆虫放进自家冰箱的冷

藏室保存起来 。然而 ，到记者发稿时

为止，厂家或经销商也没有派人对蛆

虫进行鉴定。

王老吉厂家：

饮料里头不可能存在活蛆

刘知青提供的 “问题王老吉”的

罐体上载有 ：“鸿道 （集团 ）有限公司

授权武汉加多宝饮料有限公司生产”

和联系电话 。记者打电话过去 ，告之

有消费者投诉王老吉饮料里喝出一

条活蛆虫。 接电话的工作人员说，会

把情况转到有关部门，到时会有工作

人员和记者联系 。之后不久 ，记者接

到一名自称是多加宝企业姓林的工

作人员的电话 。他说 ，按正常生产流

程， 王老吉饮料里头不可能存在蛆

虫，理由有两点：第一点，王老吉饮料

经过了几道过滤 ，就是有蛆虫 ，也应

该过滤掉了 ；第二点 ，王老吉罐装时

经过了真空处理 ， 罐子里头没有空

气 ，就是有蛆虫也应该会死掉 ，不可

能是活的。 这位林姓工作人员还说，

消费者可以自己找任何一家机构对

蛆虫进行鉴定 ， 厂家都认可鉴定结

论。他们将委托湖南省的经销商或常

德市的经销商来办理鉴定事项。但事

到如今，没有任何经销商主动找刘知

青办理蛆虫鉴定的事。鉴定的事厂家

或经销商一直拖延至今。

王老吉饮料里头到底有没有可

能存在蛆虫？记者就此问题采访了湖

南文理学院生命科学院教授彭友林。

彭教授说， 这要分两种情形来说，第

一种情形 ：如果罐体是密封的 ，就不

可能存在活的蛆虫，因为任何生物的

生存都需要氧气， 蛆虫也不例外。第

二种情形： 如果罐体不密封有缝隙，

空气就能进去，有可能滋生蛆虫或蛆

虫在罐体里生存。

当事双方该如何维权

常德市工商局武陵区分局城北

工商所副所长张明告诉记者，此事他

们调解失败 ，主要原因是 ，消费者要

厂家赔

3

万元， 而厂家只愿意给

10

件

王老吉，之间悬殊大太，调不拢。对于

目前这种状态 ， 工商部门也感到无

奈 ，厂家不承认饮料里有蛆虫 ，罐子

又打开了， 证据不足以说明问题，工

商部门对厂家也就没有其它的办法

了。张副所长建议通过权威机构对蛆

虫和罐体进行科学鉴定。

湖南经卫律师事务所主任兰志

龙律师认为 ，遇到这种情况 ，消费者

和厂家或经销商都有几种方式来维

护自己的权益 ：对于消费者来说 ，第

一种方式 ， 就是向当地的消费者委

员会投诉 。调解不成的情况下 ，消费

者委员会可委托有能力的省级以上

鉴定机构对蛆虫进行鉴定之后作出

处理 。第二种方式 ，通过法院对王老

吉厂家或经销商提起诉讼 ， 要求被

告承担民事责任 ，赔偿损失 。同样 ，

人民法院委托有能力的省级以上鉴

定机构对蛆虫进行鉴定之后依法裁

判 。对于王老吉厂家或经销商来说 ，

如果觉得消费者是有意敲诈 ， 那么

可以向当地公安机关报案 ， 由公安

介入处理此事 ， 公安机关如果认为

有必要 ， 也会委托有能力的省级以

上鉴定机构对蛆虫进行鉴定 。 如果

厂家不愿意报案 ， 则要配合消费者

对蛆虫进行鉴定 ， 要双方共同委托

权威的机构对蛆虫进行鉴定 ， 结果

才具有法律效力 。 即使是认可消费

者单方面的鉴定结果 ， 厂家也要立

字为据。

常德日报记者 胡德桂

本报记者 欧金玉

编辑同志：

我于去年

11

月

30

日在广本长沙

市华顺

4S

店买了一辆第八代

2010

款

2.0EXNavi

黄金限量版雅阁轿车，精心

爱护有加，坚持每月至少去华顺店一

次检车、洗车、保养，基本上不到小店

洗车。可是，

7

月

28

日出门前检查车轮

气压时， 发现

4

个轮毂边沿等多处异

常，有的呈葱皮状，有的表面粗糙，飘

着一层透明薄膜 ，去除薄膜后 ，轮毂

上附着灰白色颗粒状物质， 可刮去，

但无法彻底清除，并可见明显的轮毂

腐蚀斑。

7

月

31

日，我来到华顺店，技术员

查看后说轮毂被轮胎保护剂所腐蚀。

我说 ： 你查查我车的保养记录就知

道 ，我的车基本上是你们洗的 ，轮胎

保护剂也是你们刷的 。况且 ，我的标

致

307

已经

6

年了，经常在各种洗车店

洗车 、刷轮胎保护剂 ，却没有任何轮

毂腐蚀现象 。技术员说 ：雅阁车轮毂

镀铬的配方可能不同，现已发现轮毂

腐蚀现象多起。就连华顺店试乘试驾

的雅阁

2010

款轮毂上也有腐蚀斑。

我认为是轮毂的质量问题。技术

员答应上报广本雅阁厂家。

8

月

2

日上

午 ，我接到技术员的电话 ，说厂家不

承认是质量问题， 说是使用问题。如

此回复糊弄消费者， 太令人气愤，请

问广本雅阁厂家：雅阁究竟要如何使

用才对？

姚先生

调查附记：

8

月

10

日， 在广本长沙市华顺

4S

店，售后部一名姓徐的经理向记者介

绍说，姚的车是

2009

年

11

月

29

日购买

的，只跑了

8000

多公里，出现问题后

8

月

1

日送到该店，技术员检查发现

4

个

钢圈外侧边缘部位均有材质剥落现

象。他们将姚反映的情况反馈给了厂

家 ， 并询问此现象可否给予客户保

修，但厂家认为此种腐蚀是在使用过

程中接触了有腐蚀性的化学物质导

致 ，属使用不当造成 ，不能给予客户

保修。

徐经理告诉记者，姚反映的情况

并非个案，他们已接到几起这样的投

诉。主要是因为这种镀铬的轮毂没有

全轮毂喷漆，人们看见很晃眼的地方

都没喷漆，虽然看上去很亮、很漂亮，

但是金属直接与外界接触后容易被

腐蚀。徐经理认为姚的车出现的情况

不会引起行车安全 ， 主要是影响美

观，后期修复没有什么好办法。

记者致电厂家 ， 一名工作人员

说，该公司已经接到过部分雅阁车轮

毂出现腐蚀现象的投诉，公司认为出

现这种情况不是产品的质量问题，属

于消费者使用不当 ， 厂家不可能保

修。

消费者购车不是用来收藏的，不

可能雨天不行驶，更不可能对路面进

行腐蚀性检测后再行驶。记者向厂家

请教 ，消费者究竟要如何使用 ，厂家

无法回答 。据了解 ，八代雅阁轮毂腐

蚀起斑并非只在湖南发生，甚至用得

很少的备用胎轮毂也出现腐蚀斑，而

厂家都说是消费者自己使用时沾染

了腐蚀性液体所致，至今未拿出一个

好的解决办法 。消费者认为 ，如果腐

蚀无法避免，那厂家和经销商应该给

消费者一个知情选择的权利，明确告

知消费者此车存在的缺陷，至少可以

让在意这个问题的消费者可以选择

不买此款车。

本报记者 欧金玉 史学慧

编辑同志：

我是一名学校教师， 今年

5

月， 建设银行双峰县支行到我校

为每个老师办理住房公积金的龙

卡业务， 我们所有人都收到了统

一办理的信用卡。 我觉得信用卡

对自己没多少用途并没申请办

理，现在既然办了，也就算了，只

要不开通，和没办应该是一样吧。

哪知

6

月

25

日，我收到来自于银行

的短信，说我的龙卡公务卡于

6

月

24

日还款

0.01

元， 还寄来了对账

单。这是怎么回事？有还款就有欠

款，难道我的卡已经开通了？又是

谁开通的呢？现在，我很担心自己

的信誉因此受到影响。

一教师

调查附记：

8

月

26

日，记者拨通了建设银

行双峰县支行的电话， 工作人员

说老师们办理的龙卡公务卡是免

年费的，要开通才能使用，不开通

没有任何风险。 至于账上为何有

0.01

元的还款记录，是不是表示

开通了，该工作人员就语焉不详，

只说要当事人自己持卡向银行询

问。龙卡公务卡是信用卡的一种，

到底是如何收费的， 记者追问这

一问题，工作人员始终没有回答。

记者又电话采访了建设银行湖南

省分行信用卡中心， 工作人员只

说公务卡不收年费， 而对于该卡

使用中的收费事项也不愿提及。

现在各个银行的信用卡种类

繁多， 每种信用卡都有不同收费

标准，在采访过程中记者感觉到，

信用卡的各项费用并不透明，银

行对各种信用卡的收费也没有详

细告知，让人用得不明不白。

本报记者 田燕

投诉直通车

网上投诉请登录湖南在线新闻网站

ｗｗｗ．ｈｎｏｌ．ｎｅｔ

呼吁与建议

饮料质量纠纷怎么鉴定

拆迁部门审查不严

继承人遗产被冒领

雅阁轮毂起斑，厂家推说使用不当，车主不满———

岂能如此把责任推给消费者

农村家电维修难亟待解决

信用卡还没开通

竟有还款记录
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月

16

日上

午

11

时许，郴州

市人民东路与

北湖路交叉路

口，一辆小车被

路灯砸中，所幸

没有造成人员

伤亡。事故原因

是该路段人行

道在进行改造，

已被拆掉螺丝

的灯柱没有及

时移走造成自

然倒塌。

贺茂峰 摄
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株洲： 持老年人优待证

被公交司机赶下车

1397339xxxx

：

8

月

24

日上午 ，

我持 “湖南省老年人优待证”，在

株洲市乘

7

路公交回家，刚登上车

就被驾驶员强行赶下车， 令人十

分尴尬， 匆忙下车时我的遮阳伞

也丢在公交车上了。 老人乘公交

车免费， 这是我省对老年人的优

惠待遇之一。株洲市

7

路公交车为

何不执行这一政策呢？ 希望有关

部门管一下。

●

隆回： 二中暑期违规补

课还多收补课费

1521192xxxx

： 我是一名即将

进入高三的学生家长， 孩子就读

于隆回县二中。 尽管市教育局下

发的关于 《市教育局紧急叫停暑

期补课》的通知已一个多月了，但

学校仍在补课并收费。 学校称补

课

55

天，学生如数交了补课费，而

按时间推算补课天数不到

50

天 ，

多余的补课费并未退还， 也未告

知抵其他费用。 去年也有剩余的

补课费不知所终， 校方也没有给

个说法，这难道不是乱收费吗？

本专栏编辑 田燕
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手机短信投诉：

１３９７３１２８１１０

短信留言板
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�消费者刘知青称喝王老吉喝出一条活蛆虫，其3位朋友现场目击出面作证。王老吉

生产厂家却说，按正常生产流程，饮料里头不可能有蛆虫。工商部门建议进行科学鉴定，

但厂家一直没有行动

记者调查


